



MI INFORMATION OMI INFORMACIÓN OMI INFORMAZIONE OMI NACHRICHTEN OMI WIADOMOŚCI OMI

Information OMI nº 632 (español)

JUNIO 2024

**Llamados a ser custodios de la memoria del Beato Cebula
Homilía del Superior General en el aniversario de la Beatificación del
Beato José Cebula**

Queridos hermanos. Acabamos de escuchar en la primera lectura: “Estos que están vestidos de ropas blancas, ¿quiénes son, y de dónde han venido? Estos son los que han salido de la gran tribulación, y han lavado sus ropas, y las han emblanquecido en la sangre del Cordero”. La Iglesia, con la beatificación de José Cebula, confirma que él está en este grupo de mártires.

Hoy damos gracias a Dios por el aniversario de la Beatificación que ha sido y es un regalo de Dios para nosotros, la Iglesia y el mundo. Al celebrar con gozo este aniversario quisiera preguntarme ¿cómo hemos acogido este regalo de Dios? ¿hemos aprendido lo suficiente de la vida y martirio de José Cebula? ¿acudimos a su intercesión? Todavía más, creo que hoy Dios nos pide a los oblatos y a los que nos sentimos miembros de esta familia que seamos custodios de la memoria del Beato Cebula, que mantengamos viva su memoria y la hagamos crecer y expandirse cada vez más. ¿Qué significa ser custodios de la memoria del Beato Cebula?

1. En primer lugar significa estar enraizados en el amor de Cristo

Hemos escuchado en la segunda lectura “¿Quién nos separará del amor de Cristo?, ¿la tribulación?, ¿la angustia?, ¿la persecución?, ¿el hambre?, ¿la desnudez?, ¿el peligro?, ¿la espada?...en todo esto vencemos gracias a aquel que nos ha amado”. Al contemplar la vida y la muerte del Beato Cebula descubrimos un hombre profundamente enraizado en el amor de Cristo. Un amor que lo trasformó hasta el punto de poder experimentar

en su propia carne los mismos padecimientos de Cristo en su Pasión. Ni la persecución, ni las torturas, ni los trabajos forzados, ni los insultos, ni la muerte pudieron separar al Beato del amor de Cristo. Sus compañeros en el campo de concentración dijeron que, a pesar de tantas humillaciones y su la debilidad física, el Beato conservaba una cierta dignidad, como que estaba habitado por un cierto misterio. Nosotros sabemos que ese misterio era la presencia de Jesús en medio de la残酷 del campo de concentración. ¿Cómo ha podido llegar a ese grado de unidad con Jesús?

El Beato Cebula era un hombre de oración, que cuidaba y frecuentaba los sacramentos. Precisamente el motivo de su captura fue por distribuir los sacramentos de manera clandestina. Esto nos muestra de su gran fe en la presencia transformadora de Dios en los sacramentos y en la oración. Nosotros, como custodios de su memoria, estamos llamados a vivir este mismo amor de Cristo en la oración y los sacramentos. Quizás no sufriremos la represión que sufrió el Beato pero muchas veces dejamos de rezar en comunidad o en familia o dejamos de asistir a los sacramentos por la presión social. Como custodios de la memoria del Beato Cebula deberíamos también ayudar a otros a descubrir y vivir la belleza de los sacramentos, invitándolos a participar en ellos y preparándolos para que lo hagan de manera activa. Pedimos a José Cebula que nos enseñe a rezar y a vivir los sacramentos siendo coherentes en nuestra vida cristiana, sin ceder a la presión social. Aprendamos de él a

dejarnos trasformar por Dios para ser santos y situar a Jesús siempre en el centro.

2. Ser custodios desde la Humildad y el servicio.

Los que conocieron al Beato Cebula coinciden que era un hombre muy humilde. Era una humildad no cerrada en sí mismo sino que se ponía al servicio de los demás. Así lo hizo obedeciendo a lo que sus superiores le pedían, en el servicio de la formación de los futuros misioneros. Reconociendo sus propios límites pidió no ser considerado a la posición de Provincial. Pero esa humildad no era cobarde. Él mostró su valentía heroica arriesgando su vida para llevar los sacramentos a la gente a pesar de ser vigilado y perseguido. Conocía las palabras de Jesús que hemos escuchado en el Evangelio “No es el siervo más que su amo. Si a mí me han perseguido, también a vosotros os perseguirán; ... todo eso lo harán con vosotros a causa de mi nombre, porque no conocen al que me envió”. Confiado en su Maestro, no se quedó en su casa lamentándose de las dificultades sino que salió a la calle y se arriesgó para llevar los sacramentos a los enfermos y a otros que lo necesitaban.

La humildad se expresó en medio de las humillaciones, no respondiendo a las provocaciones e insultos de sus carceleros. Vivió como Jesús con mansedumbre sus momentos de pasión. Siervo humilde dio testimonio de su Señor viviendo como Él los momentos de su pasión, tomando su cruz para cumplir la voluntad del Padre. La memoria del Beato Cebula desafía nuestra vida cristiana cómoda que solo busca reconocimientos o solo busca ser servidos y no servir. Si queremos ser custodios de la memoria del Beato tenemos que preguntarnos cómo ponernos al servicio de la Iglesia como humildes servidores. Nos preguntamos también si nos ponemos al servicio de nuestros hermanos con problemas o al servicio de los pobres o preferimos mirar hacia otro lado. Además, ante las situaciones difíciles, o ante la incomprendión o insultos de algunos que se burlan de nuestro testimonio cristiano estamos invitados a responder con mansedumbre.

Ser custodios de la memoria del Beato Cebula nos lleva a preguntarnos sobre la caridad convertida en un servicio humilde como religiosos, sacerdotes y laicos. Ser custodios de su memoria nos lleva a intentar ser testigos de Cristo poniéndonos generosamente al servicio de los que están en necesidad material o espiritual. Pidamos al Beato Cebula que nos ayude a ser humildes y valientes servidores para desde la caridad dar testimonio de Jesús en nuestro mundo.

3. Ser custodios alimentando la esperanza.

La esperanza comienza cuando ya no hay ningún motivo para esperar. Escuchando el relato del martirio del beato Cebula podemos ver que en el momento en que todos hubiéramos desesperado, él mantuvo la esperanza de una manera heroica. En efecto, todas las torturas estaban destinadas a deshumanizar al padre Cebula. Toeturas físicas, morales y espirituales para hacerle renegar de aquello que había dado sentido a su vida, su condición de religioso y sacerdote. Sufrir tanto le llevó al Beato a decir que nunca pudo imaginar que un hombre podía ser tan cruel. Sabiendo que llegaba su último momento no desesperó. Incluso la respuesta a sus carceleros diciendo que el que está a cargo de todo es Dios y nos ellos, nos muestra el grado de esperanza que tenía en la justicia divina. Esperó cuando nada invitaba a la esperanza. Como Jesús, puso su vida y su muerte en manos de Dios.

Ser custodios de la memoria del Beato Cebula nos invita a vivir la esperanza, nos invita a esperar en el Señor ante cualquier situación por muy desesperada que nos parezca. Ser custodios significa también ser sembradores de esperanza entre aquellos que están perdiendo su esperanza. Las Constituciones y Reglas de los Oblatos nos dicen que “creciendo en la fe, la esperanza y el amor nos comprometemos a ser levadura de las bienaventuranzas en el corazón del mundo”. Una bella propuesta para hacer lo que hizo el Beato Cebula que con su martirio, viviendo las bienaventuranzas, sembró la esperanza que hoy florece en la celebración del aniversario de su

beatificación. Como él, también nosotros estamos llamados a sembrar la esperanza que es Cristo en nuestro mundo de hoy.

Queridos hermanos, la misión de ser custodios nos compromete a conocer y hacer conocer más íntimamente el testimonio del Beato a Cébula, a caminar con él en nuestra vida. Nos invita también a aprender de su ejemplo para ser testigos humildes y valientes de nuestro Señor Jesucristo. Nos invita a orar con Él pidiendo su intercesión ante Dios para poder manifestar su

amor y su justicia definitiva. Beato José Cebula, ruega por nosotros para que seamos custodios de tu memoria, convirtiéndonos en los santos misioneros, humildes servidores y sembradores de esperanza que la Iglesia y el mundo de hoy necesita. Amén.

*Luis Ignacio ROIS ALONSO OMI,
Superior General.*

ADMINISTRACIÓN GENERALE

Construyendo Conexiones: Taller de Orientación Oblata en Roma

Del 7 al 22 de junio de 2024, la Casa General en Roma será el escenario del Taller de Orientación para Superiores Mayores.

Organizado por la Administración General, este taller está diseñado para apoyar a los nuevos provinciales, vicarios provinciales y superiores de delegación en sus ministerios. Por primera vez, también se invitará a los superiores de misión, reconociendo su valiosa contribución como animadores en sus unidades. Este año, el taller reunirá a 15 participantes de todo el mundo, incluyendo provinciales, superiores de delegación, vicarios provinciales y superiores de misión de regiones tan diversas como Cruz del Sur, Indonesia, Vietnam, China, Japón-Corea, Pakistán, Senegal, Bélgica-Holanda, Lesoto, África Austral, Congo, Colombia, Chad y Nigeria.

Los dos primeros días estarán dedicados a presentaciones y a construir relaciones, fomentando una red sólida entre los participantes. Luego, el P. Yago Abeledo de la Congregación de los Padres Blancos guiará a los asistentes en el desarrollo de habilidades esenciales para sus roles, preparándolos para servir eficazmente a sus comunidades. Un aspecto clave del taller es empoderar a los participantes para que sean animadores del carisma oblato en sus unidades.

El P. Frank Santucci liderará un día dedicado a ayudar a estos participantes a promover y mantener el espíritu y la misión oblata.

Los participantes también recibirán capacitación en asuntos administrativos y legales, como la gestión financiera, estrategias de misión y formación dentro de la Congregación. Visitarán la Secretaría General y los Archivos y se reunirán con funcionarios responsables de diversos servicios como Postulación, Estudios Oblatos, JPIC, Procuraduría y Comunicación. Crear una red entre los participantes y la Administración General es fundamental, fomentando el apoyo mutuo necesario para guiar sus unidades de manera eficaz.

Celebrar la Misa en la tumba de San Pedro en el Vaticano y explorar el Scavi bajo la Basílica de San Pedro son algunos de los momentos más destacados del taller. Esta experiencia espiritual busca profundizar la fe y el amor de los participantes por la Iglesia. A medida que estos miembros inician este camino, esperamos que sea una experiencia enriquecedora y espiritualmente gratificante. El conocimiento y las relaciones que adquieran mejorarán su ministerio y contribuirán a la misión oblata en todo el mundo.

*Antoni BOCHM, OMI
Vicario General*

Encuentro en Aix: Animadores de las Constituciones y Reglas

Este junio, la Comunidad Oblata en Aix abrió con alegría sus puertas a un encuentro único.

Del 16 al 30 de junio de 2024, 18 Oblatos y un asociado laico llegaron a la Tierra Santa Oblata de Aix-en-Provence para participar en la Sesión de Animadores de las Constituciones y Reglas (CCRR). Estos 19 participantes se unieron con un propósito y misión comunes, animar a la congregación.

La sesión está guiada por tres Oblatos: el P. Paolo Archiati de la Comunidad de Aix, el P. Sakubita Lawrence Like del Comité de CCRR y el P. Henricus Asodo Istoyo, Asistente General para la Formación. Ellos aportarán valiosa experiencia e ideas para guiar a los participantes a través de importantes discusiones y esfuerzos colaborativos.

El objetivo principal de esta sesión es evaluar y abordar las necesidades actuales de la Congregación respecto a la animación de las CCRR. Los participantes se involucrarán en enriquecedoras presentaciones e intercambios sobre la esencia y el espíritu del Carisma Oblato. Este esfuerzo colaborativo es una respuesta directa al llamado del 37º Capítulo General, con un enfoque significativo en la preparación para el 200º aniversario de la Aprobación Papal de nuestro “Libro de Vida”.

En medio de la serena y rica atmósfera histórica de Aix-en-Provence, a menudo referida como la “Tierra Santa de los Oblatos”, los participantes encontraron un espacio para la renovación personal y comunitaria. Este encuentro no se

trató solo de trabajo; fue un momento para rejuvenecer los espíritus y fortalecer los lazos dentro de la comunidad. Es una sesión destinada a ayudar a reavivar el espíritu del Carisma Oblato desde sus orígenes.

A medida que esta importante sesión continúa desarrollándose, los participantes han sentido las oraciones y el apoyo de toda la familia Oblata. En este lugar sagrado para el Carisma Oblato, constantemente son recordados del inspirador legado de San Eugenio y sus primeros compañeros, cuya intercesión es una luz guía a lo largo de la sesión.

Sus oraciones y ánimo fueron invaluables mientras trabajamos hacia un futuro más vibrante y dinámico para nuestra Congregación y toda la Familia Carismática.

Asodo ISTOYO, OMI

Abogacía Global: Los Oblatos y VIVAT Internacional

El 30 de mayo de 2024, se llevó a cabo un evento importante en la Casa General, donde el P. Chicho, Superior General, organizó la reunión de la mesa directiva de VIVAT Internacional.

Esta reunión no se limitó a una sola sala, sino que conectó a participantes de América, Europa y África a través de Zoom, destacando el alcance global e interconexión de VIVAT Internacional. Para quienes no están familiarizados, VIVAT Internacional es una organización no gubernamental (ONG) dinámica que agrupa a más de 17,000 miembros de 12 congregaciones religiosas católicas. Activa en 121 países, esta ONG se dedica a defender los derechos humanos y colabora estrechamente con las Naciones Unidas. Su misión es simple: vivir su fe, promoviendo la justicia y la dignidad para todos. Fundada en noviembre del 2000 por la Sociedad del Verbo Divino (SVD) y las Hermanas Misioneras Siervas del Espíritu Santo (SSpS), VIVAT Internacional ha sido un faro de esperanza durante más de dos décadas. El nombre de la organización, derivado de la palabra latina “VIVERE,” que significa “vivir,” simboliza un compromiso a la vida de todos.

Los Misioneros Oblatos de María Inmaculada (OMI) se unieron a VIVAT en 2009, fortaleciendo la misión de la ONG al aprovechar sus estrechas relaciones con las comunidades locales. Esta colaboración tiene como objetivo abordar la justicia, la paz y la integridad de la creación (JPIC), encapsulando nuestro objetivo de “conectar, fortalecer y empoderar juntos” como Peregrinos de Esperanza en Comunión, como se enfatizó en el Capítulo General OMI en el 2022.

El trabajo de VIVAT trasciende reuniones y defensa. Se trata de arremangarse y hacer una diferencia donde más importa. Se enfocan en trabajar con personas que viven en la pobreza, promoviendo los derechos humanos, el desarrollo sostenible y la sostenibilidad ecológica. Su enfoque es holístico, buscando crear comunidades

inclusivas y proteger nuestra Casa Común para las futuras generaciones.

En la reunión, el P. Chicho y la mesa directiva discutieron los beneficios de ser parte de VIVAT. No se trata de dinero o bienes, sino de abogar por los pobres y marginados. Inspirados por el llamado del Papa Francisco a la sinodalidad—un caminar juntos—enfatizaron la importancia de la unidad, la acción colectiva y el trabajo en red para el cambio. Un asistente notable fue el Arzobispo electo P. Paulus Budi Kleden, SVD, recientemente nombrado por el Papa Francisco como Arzobispo de la Arquidiócesis de Ende en Indonesia. Su presencia destacó la naturaleza global e inclusiva de la misión de VIVAT.

La misión de VIVAT se alinea con nuestros valores Oblatos. No solo hablan de cambio; lo están viviendo. El trabajo de VIVAT Internacional a nivel de base y en la ONU muestra que la fe en acción puede crear un cambio real y positivo en el mundo. La misión de VIVAT Internacional nos recuerda que tenemos un papel que desempeñar en la promoción de la justicia, la protección de los derechos humanos y la salvaguardia de nuestro Hogar Común. Al unirnos a sus esfuerzos, nosotros, como Oblatos, ayudamos a construir un mundo donde la dignidad, la igualdad y la justicia sean más que palabras: se conviertan en una realidad para todos.

En palabras de San Eugenio, “Debemos esforzarnos primero en hacer que las personas actúen como seres humanos, luego como cristianos, y finalmente, debemos ayudarlas a convertirse en santos.” Esto encapsula el espíritu y la misión de VIVAT Internacional: vivir la fe a través de la acción y hacer del mundo un lugar mejor para todos.

*Jean-Hérick JASMIN
Director -JPIC*

Construyendo Comunidad en Roma: P. Chicho da la Bienvenida a los Superiores Mayores

P. Chicho, Superior General de los Misioneros Oblatos de María Inmaculada, dio la bienvenida a los participantes al taller de Capacitación para Superiores Mayores en la Casa General en Roma. Este taller, organizada por la Administración General, tiene como objetivo apoyar a los provinciales recién nombrados, vicarios provinciales y superiores de delegación en sus roles. Por primera vez, también se invitó a los superiores de misión, destacando su papel vital dentro de la congregación.

P. Chicho enfatizó la importancia de la Casa General, que sirve como sede del gobierno central y sus servicios. También es hogar de artefactos de la historia Oblata y muchas reliquias, incluyendo el Corazón del Fundador y la Virgen Oblata. Comentó: "Si Aix es nuestra Casa Madre, Roma es nuestra Casa Padre. Este hogar contiene nuestras raíces y ofrece una oportunidad para conectarnos con aquellos que nos precedieron en el ministerio. Tenemos el Corazón del Fundador cerca de nosotros, guiándonos e inspirándonos, y a Nuestra Santa Madre que nos protege."

Un tema principal del discurso de P. Chicho fue la importancia de construir un fuerte sentido de comunidad. Señaló la Constitución 91, que dice: "Es de la naturaleza de una comunidad local ser un signo profético que ofrece esperanza al mundo en su búsqueda de integridad y armonía. Esta sesión enfatiza la unidad entre los participantes y con la comunidad Oblata en general." Dijo: "Al fomentar un espíritu de unión, demostramos que nuestra misión es tanto alcanzable como gratificante."

P. Chicho destacó objetivos prácticos para la sesión, como superar las barreras de comunicación y cultivar una comunidad de apoyo. "Durante las próximas semanas, tenemos la oportunidad de demostrar a toda la congregación que nuestra misión no solo es posible, sino también profundamente gratificante," dijo. "Esta experiencia se trata de algo más que adquirir nuevas herramientas para el

ministerio; se trata de vivir como una comunidad local y esparcir esperanza."

Con motivo de la Fiesta del Sagrado Corazón de Jesús, P. Chicho conectó esta celebración con la misión de los Oblatos. Habló sobre el encuentro transformador del fundador con la misericordia de Jesús crucificado y la importancia de compartir esta experiencia con los marginados. "El Papa nos ha encomendado promover la devoción al Sagrado Corazón de Jesús," señaló.

P. Chicho instó a los participantes a abordar su tiempo en Roma con apertura a la misericordia, enfatizando la oración, los sacramentos y una profunda conexión con Jesús. "Esta es una invitación a vivir este tiempo abiertos a la misericordia, a cuidar nuestra vida de oración y a experimentar los sacramentos," dijo.

Destacó que la sesión debería impactar tanto la mente como el corazón. "Las cosas que aprendemos con nuestra mente pueden ser olvidadas, pero aquellas que guardamos en nuestro corazón permanecerán con nosotros," dijo. "Los invito a vivir esta experiencia con el corazón abierto, permitiéndose ser transformados."

P. Chicho animó a todos a abrazar la experiencia comunitaria de veinte días como una oportunidad única para el crecimiento espiritual y la hermandad. "Que este sea un tiempo para que el Señor nos enseñe cómo servir a nuestros hermanos a través del liderazgo y la compasión," dijo.

Al concluir su charla, P. Chicho expresó su esperanza de que las lecciones y experiencias ganadas en Roma continuaran guiando e inspirando su misión. "Juntos, podemos llevar esperanza y servir a los necesitados con renovado compromiso," concluyó. "Gracias, y bienvenidos a este viaje de unidad y servicio."

Reunión de los Recaudadores de Fondos Oblatos Globales (GOFs): Tiempo de Reflexión y Innovación

Del 27 al 30 de mayo, los Recaudadores de Fondos Oblatos Globales (GOFs) se reunieron en el Centro de Retiros Cristo Rey en Buffalo, MN (Provincia de los Estados Unidos) para intercambiar ideas sobre cómo mejorar sus esfuerzos en apoyo a las Unidades Oblatas y servir a los pobres.

Además de los miembros regulares, se unieron Christian FINI, OMI, Superior de la Provincia de Australia y ex GOF, Leo PHILOMIN, OMI, Tesorero Provincial de la Provincia Anglo-Irlandesa, y como invitado especial, Witalij PODOLAN, OMI, Superior de la Delegación de Ucrania.

La reunión comenzó con una llamada de Zoom de nuestro Superior General, el Padre Chicho, quien nos inspiró a todos con un mensaje conmovedor. Nos recordó que siempre debemos priorizar e incluir a los pobres en todo lo que hacemos. Después de sus palabras motivadoras, escuchamos al Tesorero General y al Director de la Oficina de Sostenibilidad de la Misión Oblata (OOMS). Sus presentaciones llevaron a discusiones muy animadas sobre los principales desafíos que enfrentan las Unidades Oblatas y cómo podemos mejorar nuestros esfuerzos de recaudación de fondos.

La recaudación de fondos tradicional está en declive, y necesitamos nuevas soluciones para estos tiempos nuevos. Nuestro Fundador nos enseñó a enfrentar nuevos desafíos con enfoques innovadores. El trabajo de los GOFs no es solo un papel de apoyo, sino esencial para la Congregación. Con esto en mente, los miembros del grupo exploraron nuevas ideas para impulsar su trabajo.

Los GOFs asistieron a otras dos presentaciones clave. El Padre Witalij PODOLAN compartió la historia de la Delegación de Ucrania y los desafíos

que enfrentan nuestros hermanos y hermanas ucranianos después de dos años de invasión rusa. Esta presentación será compartida por los GOFs con sus donantes. Otra presentación, realizada vía Zoom por el Director de Comunicaciones, Bonga MAJOLA, OMI, abordó “Inteligencia Artificial (IA) y la Sabiduría del Corazón.” La IA puede ser una herramienta poderosa que mejora nuestras vidas y trabajo, pero también puede ampliar las desigualdades. La gran pregunta es: ¿cómo podemos seguir siendo plenamente humanos y guiar esta transformación tecnológica para servir a un buen propósito?

Por la tarde, el grupo visitó la Abadía de San Juan en Collegeville, MN. Este monasterio benedictino, establecido en 1856, es parte de la Congregación Americano-Casinense y alberga una Biblia iluminada y escrita a mano, completada en 2011.

En el último día de la reunión, el grupo acordó varias recomendaciones para su trabajo futuro. Estas incluyen:

- Revisar el proceso para manejar proyectos de más de \$100,000 USD
- Promover y utilizar métodos rigurosos para analizar proyectos de generación de ingresos
- Crear un Fondo de Sostenibilidad con donaciones de cada unidad GOF
- Ampliar los esfuerzos de recaudación de fondos para evitar “unidades en la sombra vs. unidades en el foco”
- Invitar a otras Unidades Oblatas con historial de apoyo financiero a unirse al grupo GOFs

El grupo planea reunirse virtualmente el próximo año y en persona en 2026. Su espíritu colaborativo y compromiso con la misión aseguran que los GOFs sigan siendo una parte vital de los esfuerzos de la Congregación para apoyar a los pobres y marginados.

Graciela Etchart

Sesión Conjunta: Peregrinación por la Región de Canadá y Estados Unidos

Todos los miembros del Gobierno central visitarán a los Oblatos y a los miembros de la familia carismática en la región de Canadá-Estados Unidos. Este peregrinaje culminará con la sesión conjunta prevista del 7 al 13 de julio en Washington DC.

Concluida la sesión de orientación de los nuevos Superiores Mayores en Roma, tomamos de nuevo nuestro ligero equipaje de peregrino para dirigirnos a la Región de Canadá – Estados Unidos. Todos los miembros del Gobierno central estaremos visitando a los Oblatos y miembros de la familia carismática de esta Región en las próximas semanas. Nuestra peregrinación culminará con la sesión conjunta prevista entre el 7 y el 13 de julio en Washington DC.

Peregrinaremos con los hermanos de una Región que ha contribuido considerablemente a la historia de nuestra Congregación y que aún hoy sigue contribuyendo con personal, experiencia y otros recursos a nuestra peregrinación común.

Estamos deseosos de aprender y compartir con toda nuestra familia carismática cómo la Región afronta con esperanza los desafíos misioneros

en un contexto enmarcado por un modo de secularización que exige repensar nuestra vida y acción; cómo continúan el servicio a las poblaciones originarias y a los diversos grupos emigrantes; cuál es su experiencia de interculturalidad cuidando responsablemente la llegada de nuevos misioneros; cómo han aprendido de su propia experiencia, muchas veces dolorosa, para ser constructores de reconciliación, justicia y paz en las sociedades en las que sirven. Una Región que tiene mucho que compartir desde su experiencia en distintos campos de la acción misionera, la participación de los laicos en el carisma común, la gestión responsable de recursos y un largo etcétera. También una Región con necesidades que deben ser gestionadas en el contexto global de nuestra Congregación y las llamadas del último Capítulo General.

En definitiva, una nueva peregrinación que será una nueva gracia para todos. Por eso, os invito a todos, oblatos y miembros de la familia carismática, a peregrinar con nosotros desde la oración y acompañar nuestros pasos con las noticias que iremos compartiendo en nuestras redes sociales. Somos todos peregrinos de esperanza en comunión. Gracias.

*Luis Ignacio ROIS ALONSO, OMI
Superior General*

RIP : Tate Andreas Hango Shimbome

El Superior General envía sus condolencias al P. Erastus Kapena SHIMBOME, Consejero General para África Madagascar, y a su familia por el fallecimiento de su querido padre, Tate Andreas Hango Shimbome, quien falleció ayer, 24 de junio de 2024, a la edad de 92 años.

L.J.C. et M.I.
Toronto, 25 de junio de 2024

Querido P. Erastus Kapena SHIMBOME
Con profunda tristeza y el corazón encogido, los miembros del Gobierno Central, y toda la Familia Carismática, expresamos nuestro más sentido pésame a ti y a tu familia por el fallecimiento de su querido padre.

En estos momentos de dolor, queremos que sepan que nuestros pensamientos y oraciones están con ustedes. El legado de integridad, sabiduría y dedicación de su padre seguirá inspirando a todos aquellos que tuvieron el privilegio de conocerle.

Rezamos para que encuentres fuerza y consuelo en los gratos recuerdos y en el impacto duradero que ha dejado tras de sí. Que encuentren consuelo en el amor y el apoyo de quienes les rodean en estos momentos difíciles.

Toda la Congregación está con ustedes en este momento de dolor.

Que su alma descansé en paz.

Mi más sentido pésame,

*Luis Ignacio ROIS ALONSO, OMI
Superior General*

ÁFRICA-MADAGASCAR

Celebrando al Beato Joseph Gerard: Una Peregrinación de Fe y Devoción

Este año marca el 36º aniversario de la beatificación del Beato José Gerard por San Juan Pablo II.

Llamado el Apóstol de los Basotho, el Beato José Gerard es celebrado anualmente el 29 de mayo por comunidades Oblatas en todo el mundo. En 2024, la Iglesia en Lesoto organizó una celebración especial con una peregrinación a su tumba en Roma Ha Majesu, su primera iglesia. Realizada del 1 al 2 de junio, la peregrinación se diseñó para aumentar la participación de los fieles, dado que la festividad ocurrió en días hábiles.

La peregrinación comenzó con una procesión en oración desde Thaba Bosiu, la histórica fortaleza del Rey Moshoeshoe I, hasta Roma Ha Majesu. Este recorrido de 20 kilómetros siguió el camino que el Beato José Gerard tomó desde Thaba Bosiu hasta Tloutle, el área designada para él por el Rey Moshoeshoe. Miles de cristianos, especialmente jóvenes, participaron en esta peregrinación, demostrando su devoción y fe.

La peregrinación atrajo a un grupo diverso de peregrinos, incluidos cuatro obispos, numerosos sacerdotes, miembros religiosos de varias congregaciones, fieles locales y peregrinos de Botswana. Se realizaron charlas para honrar el legado de Gerard. El P. Patrick Matsau OMI habló sobre “¿Quién es el Beato José Gerard?”

y el P. Liemo exploró “El Beato José Gerard y María Inmaculada”.

Las presentaciones destacaron el trasfondo de Gerard, su profunda devoción a María Inmaculada y su cuidado por los enfermos. El P. Patrick señaló: “El Beato José Gerard tenía un carisma para los enfermos”, enfatizando su compasivo cuidado por los enfermos y ancianos. Las propias palabras de Gerard en sus notas de retiro reflejan esto: “Debemos amarlos, amarlos a pesar de todo, amarlos siempre”.

La devoción del Beato José Gerard a María Inmaculada fue profundamente influyente, moldeando la vida espiritual de sus primeros conversos y estableciendo una devoción duradera a María entre la nación Basotho. Su vida y vocación continúan inspirando, demostrando la alegría de difundir la Palabra de Dios a pesar de los desafíos.

Julius LETSOELE, OMI

Semillas de Esperanza: Celebrando Nuevos Comienzos en Nigeria

El 29 de mayo de 2024, los Oblatos de Nigeria vivieron un momento memorable. En la fiesta del Beato José Gérard, Patrón de la Misión de Nigeria, se celebraron las ordenaciones de dos nuevos sacerdotes y la bendición de una nueva casa de formación en la Diócesis de Enugu, en la región sureste de Nigeria. Este evento marcó un nuevo capítulo para la misión de Nigeria.

Comienza un nuevo capítulo: La inauguración de esta nueva casa de formación es algo más que un edificio; es un nuevo capítulo en la vida de nuestra familia mazenodiana en Nigeria. Esta casa representa la esperanza, la alegría y un futuro lleno de promesas para todos los que viven y aprendan aquí.

Compromiso de servicio: La ordenación de dos nuevos sacerdotes es un poderoso recordatorio de la dedicación de los Oblatos en Nigeria a servir a Dios y a Su pueblo. Estos nuevos sacerdotes

están preparados para asumir sus funciones con esperanza y el compromiso de inspirar y apoyar a las comunidades a las que servirán.

Gratitud: Estamos profundamente agradecidos por las bendiciones que han hecho posible este momento. A medida que avanzamos, rezamos para seguir guiados por el Espíritu Santo, fieles a nuestra vocación y agradecidos por cada oportunidad de servir.

De cara al futuro: Rezamos por el éxito de la nueva casa de formación y por todos los que formarán parte de esta nueva comunidad. Pedimos bendiciones de sabiduría, valor y perseverancia tanto para los formadores como para los futuros miembros de esta casa.

¡Alabado sea Jesucristo y María Inmaculada!

*Anuch Peter-Claver OSINACHI, OMI
Superior, Misión de Nigeria*

Sudáfrica: Celebración del Día de la Juventud

El 16 de junio, la parroquia de San Leo en la localidad de Imbubu, Sweetwater, Pietermaritzburg, Sudáfrica, fue el escenario de una vibrante celebración del Día de la Juventud.

La parroquia, servida por los Misioneros Oblatos de María Inmaculada, organizó un día repleto de actividades para honrar a los jóvenes que lucharon por la libertad en Sudáfrica. El evento contó con la participación de jóvenes locales, representantes del Instituto Teológico San José (SJTI) y el P. Thami MZIZI OMI, el párroco.

Todos disfrutaron de una variedad de juegos, incluyendo fútbol, netball, sncobhoyi, apilar objetos, carreras de sacos y carreras de huevos. Estas actividades no solo trajeron alegría y emoción, sino que también fomentaron un

sentido de unidad y un significativo recuerdo del Día de la Juventud.

El 16 de junio de 1976, comenzó el levantamiento de Soweto en Sudáfrica cuando miles de estudiantes negros protestaron contra la imposición del afrikáans en las escuelas. La marcha pacífica se tornó violenta cuando la policía abrió fuego, matando al joven de 13 años Hector Pieterson y a otros más. Las protestas se extendieron rápidamente, convirtiéndose en un símbolo de la resistencia contra el apartheid.

Este trágico evento atrajo la atención internacional sobre el régimen opresivo sudafricano y galvanizó el movimiento anti-apartheid. Cada año, el 16 de junio se conmemora como el Día de la Juventud en Sudáfrica, en homenaje al valor y sacrificio de los estudiantes.

La reunión en San Leo fue más que un evento; fue un día para expresar gratitud y aprecio por los sacrificios y la valentía de los jóvenes que lucharon por la libertad. Mientras todos participaban en los juegos y las festividades, la atmósfera se llenó de un espíritu de unión y recuerdo. La celebración destacó la importancia de honrar el pasado mientras se disfruta del

presente, convirtiéndolo en un día para apreciar el progreso logrado y la unidad compartida entre todos los asistentes a las conmemoraciones en San Leo.

Brandon MUDZEMBWE, OMI

Preservando el Pasado: Archivistas Oblatos se Reúnen en Lesoto

Este junio, archivistas de los Misioneros Oblatos de María Inmaculada se reunieron en el Centro de Conferencias Mazenod en Maseru, Lesoto, para un taller especializado.

El evento, que tuvo lugar del 5 al 8 de junio, fue dirigido por el P. Velichor Abraham Jerome OMI, Archivista General de la congregación desde Roma. Esto marcó un esfuerzo importante para mejorar las prácticas de archivo en la subregión del sur de África.

El taller comenzó con una Misa Solemne el miércoles por la mañana, oficiada por el P. Sydney BOATILE OMI, Superior Provincial de la Provincia Oblata de Lesoto. El entorno fue adecuado: los paisajes serenos de Lesoto proporcionaron un fondo de calma y reflexión para los participantes, quienes superaron las interrupciones de viaje causadas por una inusual y fuerte nevada la noche anterior.

Entre los asistentes estuvieron el Padre Kennedy Chileshe SAMPA de Zambia, la señorita Monalisa Maria Kilon de Namibia, así como representantes de Sudáfrica el P. Zukisani NJOVANE y la señorita Rene Minnaar, y Lesoto estuvo representada por el P. Dionysius MATEKANE y la señorita Patricia Monaheng. Sus diversos orígenes contribuyeron a un

enriquecedor intercambio de ideas y técnicas enfocadas en preservar los documentos históricos que relatan las contribuciones y experiencias de los Oblatos en la región.

Las actividades del grupo se extendieron más allá de la sala de conferencias. Visitaron sitios locales significativos como la tumba del Beato Joseph Gerard OMI y la montaña histórica Thaba-bosiu. Estas visitas no solo destacaron los profundos lazos históricos de los Oblatos con la región, sino que también reforzaron la importancia de su misión en la preservación cultural. Las visitas adicionales del P. Jerome a la Noviciado Oblato Villa María y al Centro Pastoral Oblato María 'Mabasotho' punctuaron la semana, enfatizando el trabajo educativo y pastoral continuo de los Oblatos en el sur de África.

Al concluir el taller, los participantes regresaron a sus respectivas comunidades, equipados con nuevos conocimientos y técnicas para asegurar que el legado de los Oblatos se preserve y comparta con las futuras generaciones. Este evento fue un testimonio de la dedicación de la comunidad Oblata en conectar su rica historia con las demandas de la ciencia archivística moderna.

Dionysius MATEKANE and Patricia Monaheng

CANADÁ - EE.UU.

La Juventud Oblata de Ottawa: Renovados y Listos para Servir

La juventud oblata de Ottawa ha regresado de su retiro espiritual profundamente transformada y lista para emprender una misión guiada por el Espíritu Santo en el mundo contemporáneo. Los jóvenes de la parroquia del Sagrado Corazón de Ottawa, después de tres días de recogimiento, se sienten preparados para fortalecer su compromiso con la misión de la familia oblata.

La juventud Oblata de Ottawa está compuesta por estudiantes internacionales inscritos en diversas universidades de la capital canadiense. La mayoría de ellos aún continúan sus estudios, mientras que algunos, habiendo recién obtenido su título, han ingresado al mercado laboral. Sus áreas de estudio incluyen ingeniería, diseño industrial, contabilidad, administración pública, química y ciencias de la salud.

Estos jóvenes son miembros activos de la parroquia del Sagrado Corazón, fundada en 1889 para servir a la población francófona de Ottawa. Sagrado Corazón sigue respondiendo a las necesidades espirituales de una comunidad francófona que se ha vuelto multicultural.

Ubicada en el centro de la Universidad de Ottawa, la parroquia acoge a estudiantes de diversos orígenes, creando así un verdadero hogar espiritual. Gracias a sus tres celebraciones dominicales, Sagrado Corazón permite que la comunidad francófona practique su fe en francés. La juventud Oblata de Ottawa se involucra plenamente en las diferentes actividades de la parroquia. Participan en los tres coros, sirven

en la misa y se comprometen en diversas otras iniciativas parroquiales. Se reúnen regularmente para discutir sobre su fe y sus compromisos dentro de la pastoral de la familia Oblata.

Para profundizar en su camino espiritual y reevaluar sus compromisos misioneros, dieciséis jóvenes participaron en un retiro de fin de semana en silencio. Durante tres días, exploraron el papel del Espíritu Santo en la vida de los cristianos, inspirándose en la palabra: "Recibirán la fuerza cuando el Espíritu Santo venga sobre ustedes, y serán mis testigos hasta los confines de la tierra" (Hechos 1, 8).

Los padres Ali y Edouard, quienes dirigieron este retiro, ofrecieron a los jóvenes la oportunidad de sentir profundamente la presencia del Espíritu Santo. Los momentos de enseñanza se alternaron con períodos de silencio, favoreciendo una rica experiencia interior. Además, la calidad de la fraternidad que reinó durante este retiro fue una fuente de gran alegría para los participantes.

Los jóvenes afirman estar ahora listos para colaborar más estrechamente con los miembros de la parroquia, poniendo en práctica la importancia de la misión dentro de nuestra familia carismática. Gracias a esta transformación, la juventud oblata de Ottawa está lista para ser un testimonio vivo de la presencia del Espíritu Santo en el mundo de hoy.

Nnaemeka ALI, OMI

Celebrando 175 Años: Graduados Oblatos Brillan en la Ceremonia de la Universidad de Saint Paul

Cada año, la Universidad de Saint Paul en Ottawa celebra una ceremonia de graduación. La graduación de este año es particularmente significativa por varias razones. La Universidad de Saint Paul está celebrando su 175º aniversario.

Cada año, la Universidad de Saint Paul en Ottawa celebra una ceremonia de graduación llena de vida, que honra el arduo trabajo de los estudiantes en diversos campos como teología, consejería, derecho canónico y resolución de conflictos. El evento es dinámico, con estudiantes llevando estolas con las banderas de sus países y sus familias aplaudiendo con tanta emoción. Es un momento de alegría, con muchas sonrisas, vtores e incluso bailes mientras los graduados reciben sus diplomas.

La graduación de este año es particularmente significativa por varias razones. La Universidad de Saint Paul está celebrando su 175º aniversario. También es la primera ceremonia de graduación para el nuevo rector, Dr. Patrick Leroux, y coincide con las preparaciones Plan Estratégico 2025-2030 de la universidad.

Cuatro estudiantes de la familia Oblata se graduaron este año. George Iheanacho obtuvo su título doctoral en Derecho Canónico. Edouard Dagavounansou y Nnaemeka Ali se

graduaron de las facultades de Espiritualidad y Consejería, y Teología, respectivamente. Serena Rawcliffe Shaw, una asociada Oblata de Edmonton, se graduó de la Facultad de Teología con una especialización en Fe, Ética y Justicia y una especialización menor en Estudios de Conflictos.

Cada uno de estos cuatro individuos ha hecho aportes únicos mediante su investigación. Todos contribuyen a la riqueza de nuestra comunidad religiosa en esta reconocida universidad, que sigue dando forma a la fe y la academia en Canadá y en todo el mundo. George se ha sumado al ministerio de enseñanza, siguiendo los pasos de muchos de nuestros hermanos en el pasado, mientras que Nnaemeka y Edouard están por comenzar sus estudios doctorales, y Serena continuará su maestría el próximo año académico.

Sus logros destacan el impacto continuo de la familia Oblata en la Universidad de Saint Paul. Este legado se remonta a la fundación del Colegio Bytown por el P. Joseph-Bruno Guigues en 1848 y continúa influyendo en la fe y la academia tanto en Canadá como internacionalmente.

Nnaemeka ALI, OMI

Canadá: Louis Patrick Leroux, PhD, un nuevo Rector visionario para la Universidad de Saint Paul

En la primavera de 2024, el Dr. Louis Patrick Leroux, PhD, se convirtió en el nuevo Rector de la Universidad de Saint Paul, ubicada en Ottawa. Con este nombramiento, se convierte en el séptimo rector de una de las últimas universidades pontificias en Canadá.

Tras su designación, este defensor de la interdisciplinariedad y de las humanidades compartió sus aspiraciones para la Universidad de Saint Paul, centrándose en las posibilidades creativas humanas, combinadas con el trabajo comunitario para encontrar soluciones innovadoras a los problemas sociales contemporáneos.

Durante la ceremonia formal de instalación del rector, a la que asistieron miembros de la comunidad universitaria, el Dr. Leroux prestó

juramento en presencia del Reverendísimo Marcel Damphousse, Arzobispo de la Arquidiócesis de Ottawa-Cornwall y Canciller de la Universidad de Saint Paul, quien presidió una misa en la Capilla de Mazenod de la Universidad.

La llegada del Dr. Leroux a la Universidad de Saint Paul coincide también con los preparativos para un nuevo plan estratégico de cinco años, dirigido a revitalizar el crecimiento de la Universidad en sus disciplinas y áreas de especialización como Derecho Canónico, Teología, Espiritualidad, Ética, Liderazgo Ecológico e Innovación Social. “En la Universidad de Saint Paul, ofrecemos mucho más que una educación reconocida en el mercado laboral. Ofrecemos un entorno para el autodescubrimiento y la autorrealización, un entorno para la exploración y la reflexión, un entorno donde todo es posible en cuanto al papel de nuestra comunidad universitaria en la sociedad”, dijo Louis Patrick Leroux, Rector de la Universidad de Saint Paul.

Establecida el 26 de septiembre de 1848, originalmente se conocía como el Colegio de Bytown y fue fundada por el Obispo Joseph-Eugène Guigues, O.M.I. En 1856, el Obispo Guigues confió oficialmente el Colegio a los Oblatos de María Inmaculada.

La Visita del Vicario General: Una Peregrinación al Territorio Innu

El Vicario General de los Misioneros Oblatos de María Inmaculada, el P. Antonio BOCHM, está visitando la Provincia Oblata de Notre Dame du Cap.

Su visita coincide con la sesión conjunta regional del liderazgo general de los Oblatos y el CROCUS (Conferencia Oblata de la Región Canadá-Estados Unidos). Esta sesión conjunta es una reunión colaborativa entre la administración general y el liderazgo regional para mejorar la cooperación y evaluar el progreso de la misión en la región.

El colegio fundador experimentó una transformación en 1965 cuando se convirtió oficialmente en la Universidad de Ottawa. Como parte de esta evolución, se creó la Universidad de Saint Paul y se firmó un acuerdo de federación con la Universidad de Ottawa, marcando su federación desde 1965.

Su misión y valores se centran en crear un futuro más justo y humano para todos. Esta institución bilingüe ofrece programas de pregrado y posgrado y cuenta con cuatro facultades: Derecho Canónico, Teología, Ciencias Humanas y Filosofía.

Uno de los objetivos del Dr. Leroux es fortalecer la presencia de la Universidad de Saint Paul más allá de las fronteras canadienses. El nuevo Rector pretende crear más oportunidades de aprendizaje, intercambios internacionales e investigación, contribuyendo así al alcance de la Universidad de Saint Paul en la formación de líderes comprometidos con la transformación social del futuro.

*Carole Breton,
Vice-Rectora, Gobernanza y Secretaria
General, Universidad de Saint Paul
Ottawa, Ontario, Canadá*

La visita regional del P. Antonio comienza con una parada significativa en el territorio Innu, brindando una mirada de primera mano a la evolución de la misión Oblata en Notre Dame-du-Cap. Su viaje ofrece una rica exploración de la historia, cultura y belleza natural de Quebec, guiado por el majestuoso río San Lorenzo. Esta gran vía fluvial, que fluye desde el lago Ontario hasta el golfo de San Lorenzo y atraviesa Ontario, Quebec y Nueva York, es fundamental para la identidad y los recursos naturales de Quebec.

Al llegar a Quebec, el P. Antonio no perdió tiempo. El día después de su llegada, cruzó el Gran Río para adentrarse en el territorio interior de la tierra Innu. Acompañado por el

Provincial, P. Jacques Laliberté y su Vicario, P. George Iheanacho, viajó a través de Chicoutimi, siguiendo el camino sinuoso conocido por los Innu como Mishta-Meshkanau. Al día siguiente, se sumergió en la misión Oblata de la Costa Norte.

Al escribir mi tesis de maestría, busqué entender cómo traducir la epistemología al Innu-aimun. En consulta con la lingüista Innu, Prof. Yvette Mollen, surgieron dos principios guía: Natutuataut tshishennuat – Escuchemos a los ancianos Innu y Natutamuatau utipatshimunuau – Escuchemos su historia. Este ethos guió la visita del P. Antonio. Siguió el largo tramo del río San Lorenzo para escuchar a los ancianos Innu y sus historias.

Su viaje lo llevó al centro de lenguas Innu, donde el dedicado equipo de Tshakapesh lo guió a través del rico tapiz de la historia Innu. Aquí, escuchó las voces de los ancianos resonando a través del centro de lenguas, que preserva la memoria escrita de los antepasados Innu.

La experiencia de escucha del P. Antonio se extendió a sus compañeros Oblatos que viven entre el pueblo Innu. En la noche de su segundo día, pasó tiempo con los hermanos Oblatos que trabajan en las misiones Innu, quienes compartieron sus alegrías, desafíos y crecimiento en su misión con las comunidades Innu. Luego compartió un tiempo memorable con miembros de la comunidad Innu de Ushat-Mak-Maniutenam, donde las historias de los ancianos enriquecieron la velada, creando una conexión profunda y comprensión.

La peregrinación del P. Antonio BOCHM al territorio Innu profundizó su apreciación por la riqueza cultural e histórica de la región y fortaleció los lazos dentro de la comunidad Oblata y su misión compartida.

Nnaemeka ALI, OMI

ASIA - OCEANÍA

Indonesia: La Academia Marítima Recibe a Líderes Educativos Globales

El 14 de junio de 2024, la Akademi Maritim Nusantara (AMN) Cilacap, una academia marítima privada afiliada a los Oblatos de María Inmaculada en Java Central, Indonesia, tuvo el honor de recibir a representantes de la Asociación de Institutos Oblatos de Educación Superior (AOIHL).

El día comenzó con un recorrido por el campus. Después del recorrido, AMN Cilacap presentó una visión detallada de su misión y visión. Como centro de educación marítima, AMN Cilacap está comprometida a servir a los estudiantes desfavorecidos mientras forma a los futuros líderes de la industria marítima. La academia ofrece tres programas de grado asociado:

Estudios Náuticos, Maquinaria Naval y Gestión Portuaria.

Los graduados de AMN Cilacap son un testimonio del éxito de la academia. Ocupan posiciones prominentes en la industria marítima global, desde la navegación de rutas internacionales complejas como capitanes hasta asegurar el funcionamiento fluido de los barcos como ingenieros marinos. Sus diversos logros destacan las habilidades excepcionales y la experiencia cultivadas en AMN Cilacap.

Yoana Lengari

Guiando el Futuro: La Provincia de Colombo Celebra un Mini Congreso Provincial

La Provincia Oblata de Colombo celebró su Mini Congreso Provincial del 20 al 21 de mayo de 2024, en la Casa San Vicente en Maggona, Sri Lanka. El tema de este año fue “Seamos Peregrinos Renovados en Nuestro Contexto”.

El comité preparatorio, liderado por el P. Gerard ROZAIRO, OMI (Presidente), incluyó al Rvdo. P. Clement WAIDYASEKARA, OMI, P. Eric LAKMAN, OMI, y Rvdo. P. Shanil JAYAWARDANE, OMI. Comenzaron la planificación en enero de 2024, consultando a los miembros de la provincia a través de un cuestionario que ayudó a dar forma a la agenda del congreso.

La Misa de apertura fue presidida por el Muy Rvdo. P. Roshan J.L. SILVA, OMI, Superior Provincial. El P. Gerard ROZAIRO, OMI, inauguró el evento con una nota introductoria, seguida de una charla del P. Eric LAKMAN sobre la definición de objetivos SMART.

El congreso abordó cuatro temas principales: Espiritualidad y Fraternidad Oblata, Formación, Administración y Finanzas, y Ministerios Oblatos en la Provincia. Cada sesión incluyó discusiones en grupo, con los participantes preparando informes que contribuyeron a los Actos Sugeridos del Congreso 2024.

En la segunda noche, el plan de acción fue presentado y aprobado durante el Foro General. El congreso concluyó con una Celebración Eucarística de clausura, coincidiendo con la Fiesta de San Eugenio de Mazenod, presidida por el Muy Rvdo. Dr. Norbert ANDRADI, OMI. El evento contó con una gran participación de Oblatos, y los esfuerzos colaborativos se espera que guíen a la Provincia Oblata de Colombo en su misión. El congreso enfatizó mantenerse fieles al Carisma Oblato, “Evangelizar a los Más Abandonados”, recordando a todos que somos “Peregrinos de Esperanza en Comunión”.

Assisi FERNANDO, OMI

Reunión Anual de Institutos Oblatos Impulsa el Diálogo y la Red en Indonesia

Esta semana, líderes educativos de instituciones Oblatas de todo el mundo se reunieron en el Centro de Retiros Rumah Maria Immaculata en Kaliori para la reunión anual de la Asociación de Institutos Oblatos de Educación Superior (AOIHL).

El evento, organizado por el P. Yonnes Damianus, OMI, junto con los Oblatos de Indonesia, comenzó con una introducción especial de los delegados durante la Misa dominical en St. Maria Immaculata en Jakarta, resaltando el espíritu cooperativo entre estas instituciones.

La conferencia se trasladó a Kaliori, donde las discusiones se centraron en la planificación estratégica, mejorar el carisma de los institutos y fortalecer las redes entre los miembros.

Estas sesiones se basan en los resultados de la reunión del año pasado en Obra, Polonia, enfocándose en la continuidad y el crecimiento de las misiones educativas y espirituales.

Una visita al cercano Santuario Mariano, atendido por los Oblatos, y la Academia Marítima en Cilicap fueron puntos destacados de la semana, ilustrando la integración de la devoción espiritual y la educación práctica en la tradición Oblata.

La reunión de la AOIHL, que concluye el viernes 14 de junio, tiene como objetivo profundizar los lazos colaborativos entre los institutos y continuar su tradición de proporcionar educación espiritual y secular de calidad. La hospitalidad de los Oblatos de Indonesia ha sido la piedra angular de este encuentro productivo e inspirador de este año.

Scott Woodward

De Hong Kong a Australia: Experimentando el Espíritu Oblato en Acción

El P. Eugene BENEDICT, Consejero General para Asia-Oceanía, visitó recientemente Hong Kong y Australia, donde se sintió inspirado por la dedicación de los Oblatos al servicio de los demás y a vivir su fe de manera práctica.

Al aterrizar en Hong Kong después de un largo vuelo, me sentía agotado pero emocionado. Venía a conocer el ministerio de los Misioneros Oblatos de María Inmaculada en esta región. Al llegar, el Padre Mark Serna, OMI, y su comunidad me recibieron con una calidez y hospitalidad que hicieron que me sintiera bienvenido de inmediato, marcando el tono para la increíble experiencia que me esperaba.

Los Oblatos llegaron a Hong Kong en 1966 y desde entonces su trabajo ha crecido mucho. Visité sus escuelas y vi cómo ofrecen educación de calidad a niños que de otra manera no la tendrían. También dirigen programas para prisioneros y apoyan a trabajadores migrantes de países como Filipinas, Indonesia y Vietnam. Algo que me impresionó mucho del ministerio Oblato fue el apoyo que brindan a los adictos a las drogas. El gobierno local ha reconocido su labor, lo que muestra lo valioso de su trabajo. Conocer a las personas que ayudan y ver los cambios en sus vidas fue realmente inspirador.

Luego, mi viaje me llevó a Australia, donde los Oblatos han estado activos desde 1967. Los Oblatos australianos están involucrados en muchos ministerios, y pude ver su impacto de cerca. Dirigen varios colegios para chicos, proporcionando educación a jóvenes desfavorecidos. Visité el Iona College en Brisbane y el Mazenod College en Melbourne, y fue genial ver la dedicación de los maestros y el entusiasmo de los estudiantes.

Uno de los puntos destacados de mi visita fue conocer el Movimiento Juvenil Oblato, que comenzó en el año 2000. Esta iniciativa conecta a jóvenes católicos y los anima a involucrarse en sus comunidades. Asistí a una reunión juvenil y quedé impresionado por la energía y el compromiso de los jóvenes. Son apasionados por su fe y están ansiosos por hacer una diferencia.

El ministerio de los Oblatos no sería posible sin el apoyo de los laicos. La Asociación de la Familia De Mazzenod es un gran ejemplo de esto. Ayudan a promover vocaciones y proporcionan apoyo financiero y moral a los Oblatos. Fue conmovedor ver cómo una comunidad puede unirse para apoyar una misión tan importante. Mi tiempo observando el ministerio de los Oblatos en Hong Kong y Australia fue inspirador.

Su dedicación a servir a los demás y vivir su fe de manera práctica es algo de lo que todos podemos aprender. Para los jóvenes católicos que buscan hacer una diferencia, los Oblatos ofrecen un poderoso ejemplo de cómo poner la fe en acción.

Ver el ministerio de primera mano me recordó que todos tenemos un papel en la construcción de un mundo más compasivo y justo. Ya sea a través de la educación, apoyando a los marginados o involucrándose con nuestras comunidades, todos podemos contribuir de maneras significativas.

*Eugene BENEDICT, OMI
Consejero General, Asia-Oceanía*

Más Allá de los Ritos: Abrazando una Espiritualidad Más Profunda en el Colegio Mazenod

Sri Lanka: Los educadores Oblatos del Colegio Mazenod en Anuradhapura están tratando de hacer un impacto significativo. Ubicados en una zona predominantemente budista, se dedican a fomentar la espiritualidad entre los estudiantes, maestros y padres, respetando y practicando también rituales significativos de diversas tradiciones religiosas.

Hoy en día, muchos están en la búsqueda de una espiritualidad más profunda y personal, que vaya más allá de las simples prácticas religiosas. Es fundamental entender que reconocer la espiritualidad no implica dejar de lado los rituales religiosos significativos y las prácticas tradicionales.

A menudo vemos a individuos, incluidos políticos, que participan diligentemente en actividades religiosas externas mientras se involucran en comportamientos injustos y poco éticos. Esta contradicción es evidente incluso en lugares como Sri Lanka.

En este contexto, los educadores Oblatos del Colegio Mazenod en Anuradhapura están tratando de hacer un impacto significativo. Ubicados en una zona predominantemente budista, se dedican a fomentar la espiritualidad entre los estudiantes, maestros y padres, respetando y practicando también rituales significativos de diversas tradiciones religiosas. En el budismo, enseñanzas como el metta (bondad amorosa hacia todos los seres vivos) y el karuna (compasión por los que sufren) son fundamentales. De manera similar, el islam enfatiza la paz, que se logra mediante la afirmación de la dignidad humana, la igualdad y la inclusión, excluyendo la violencia.

El lema del Colegio Mazenod, “servire in amore” (servir con amor), refleja su misión y visión. Esto encarna el servicio y la compasión enseñados por Jesucristo, los cuales se cree que traen la salvación (Juan 13:34-35; Mateo 25:36-41; Lucas 10:29-34). Según esta creencia, incluso aquellos que no están bautizados pero practican el amor compasivo hacia los que sufren pueden alcanzar la salvación.

Los Oblatos del Colegio Mazenod se esfuerzan por ir más allá de la mera religiosidad practicando una espiritualidad genuina. Su misión promueve un diálogo significativo con personas de diferentes credos, creando una comunidad que valora el amor, la compasión y el respeto mutuo. Este enfoque no solo enriquece sus propias vidas espirituales, sino que también construye puentes entre diversas tradiciones religiosas, fomentando un mundo más inclusivo y armonioso.

Emanuel FERNANDO, OMI

EUROPA

Recordando al Padre Armando Messuri: 80 Años de Su Legado

Recordar a un Oblato querido como el Padre Armando MESSURI en el 80 aniversario de su fallecimiento, es algo especial. Sus últimos momentos fueron una muestra de su profunda fe. A pesar de no poder hablar casi nada, en sus últimos momentos dijo: «¿No quieren que yo vaya al paraíso?». En un último esfuerzo, pidió el crucifijo grande que colgaba en la pared. Lo sostuvimos contra su pecho, y con su mano izquierda, lo abrazó. Así, Cristo en la cruz le dio el beso de paz a este humilde siervo. A las 18:30 del 8 de junio, el Padre Messuri se fue en paz.

Días antes, el Reverendo Padre Bello les dijo a las clarisas que habían sido evacuadas a Roma de manera profética: «¡Vayan a ver cómo mueren los santos!» Estas palabras tomaron un significado especial cuando la comunidad vio la tranquila partida del Padre Messuri. Su muerte fue un testimonio de su fe y dejó una huella en todos nosotros.

Hoy, los restos del Padre Messuri descansan en la capilla del centro juvenil de Marino en las afueras de Roma. Para conmemorar su legado, el lunes 17 de junio a las 18:00, el Padre Fabio CIARDI dirigirá un encuentro en su honor, seguido de una misa. Este evento es una oportunidad para reflexionar sobre su vida y el impacto que tuvo en nuestra familia Oblata.

La vida del Padre Messuri nos inspira a seguir su ejemplo de servicio y devoción. Su legado vive en cada uno de nosotros, recordándonos la importancia de vivir con fe y humildad. Este homenaje es más que una simple conmemoración; es un tributo a un hombre que dedicó su vida a servir a los demás y a su fe.

Carmine MARRONE, OMI

Polonia: El Superior General Celebra el 25º Aniversario de la Beatificación de José Cebula

La Provincia de Polonia está conmemorando el 25º aniversario de la beatificación de José Cebula OMI con eventos en Malnia y Lubliniec el 15 y 16 de junio de 2024.

Malnia, el lugar de nacimiento de Cebula, y Lubliniec, donde pasó gran parte de su vida religiosa, serán los anfitriones de las celebraciones. El P. Cebula sirvió como formador en el juniorato oblato y como superior de la comunidad oblata en Lubliniec.

El Superior General de la Congregación, junto con Alberto Gnemmi, el Consejero General para Europa, y Diego Saez, el Postulador General, asistirán a las celebraciones. Está previsto que lleguen a Polonia el viernes 14 de junio y partan el lunes 17 de junio.

Los preparativos para este jubileo han estado en marcha durante un año. La única reliquia del Beato José Cebula OMI, su cruz oblata, ha recorrido las comunidades y parroquias oblatas en toda Polonia.

Pawel GOMULAK, OMI

Celebrando 25 Años de Misión: El Inspirador Viaje del P. Pavlo Vyshkovskyi OMI

Este año, el P. Pavlo VYSHKOVSKYI OMI, el párroco de la Iglesia de San Nicolás en Kiev, celebró un hito: 25 años de sacerdocio. Su camino desde el Seminario Oblato en Obra hasta su misión en la agitada Ucrania es una narración de fe, perseverancia y esperanza.

La vocación del P. Pavlo comenzó hace 25 años en el Seminario Oblato en Obra. Como el primer Misionero Oblato de Ucrania, inició un camino definido por la dedicación y un profundo sentido de misión. Reflexionando sobre su camino, compartió: "La obediencia y la misión de proclamar la Buena Nueva a los pobres nos han dispersado por todo el mundo". Mientras sus compañeros Oblatos se aventuraron a Canadá y Roma, el P. Pavlo se quedó en Ucrania, motivado por su compromiso con su tierra natal.

A pesar de los graves desafíos que plantea el conflicto en curso, los Misioneros Oblatos en Ucrania han mostrado una perseverancia. El P. Pavlo expresó una profunda gratitud a la Congregación OMI por su apoyo amoroso. "Los Oblatos y las personas con las que trabajamos en todo el mundo rezan continuamente por nosotros", dijo. En las parroquias de Cherníhiv, Obukhiv y Kiev, los Oblatos brindan apoyo esencial a los afectados por la guerra, ofreciendo comida y asistencia a los sin techo y a los pobres. La situación en Ucrania sigue siendo grave. Los recientes bombardeos han dañado el 75% de las plantas de energía del país, lo que ha provocado frecuentes cortes de electricidad en Kiev. A pesar de estas dificultades, el P. Pavlo y su parroquia permanecen resilientes. Habló sobre la lucha para recuperar la Iglesia de San Nicolás del Ministerio de Cultura de Ucrania, destacando la perseverancia y la fe de la comunidad.

"Trabajamos, rezamos y nos mantenemos gracias a sus oraciones y apoyo. Gracias por apoyar a Ucrania y a nuestra parroquia", compartió.

Un punto culminante de la celebración del aniversario fue el encuentro con el Papa Francisco. Este encuentro marcó la quinta reunión del P. Pavlo con el Papa, quien expresó una profunda preocupación por Ucrania. "Cuando mis hermanos me presentaron diciendo que era de Ucrania, el rostro del Papa mostró una profunda preocupación", recordó el P. Pavlo. Las palabras del Papa Francisco, "los OMI son valientes", resonaron profundamente, afirmando el valor y la dedicación de los Oblatos.

Durante su peregrinación de aniversario, los Oblatos visitaron el Monte Gargano y la Gruta de la Aparición de San Arcángel Miguel. El 1 de junio de 2024, celebraron la Eucaristía, donde el P. Pavlo rezó fervientemente por la paz en Ucrania y el pronto regreso de la Iglesia de San Nicolás. Esta peregrinación no solo fue un viaje espiritual, sino también un testimonio de su esperanza y fe duraderas.

La historia del P. Pavlo es un testimonio de la fe inquebrantable y la dedicación de los Misioneros Oblatos de María Inmaculada. Su viaje desde Ucrania a Roma, su servicio constante en medio de la guerra y sus sinceras oraciones por la paz nos recuerdan el profundo impacto de la fe y la solidaridad. A través de su misión, los Oblatos demuestran que incluso en los tiempos más oscuros, la luz de la esperanza y la compasión brilla intensamente.

OMIWORLD

Un Día de Unidad y Diálogo: Familias Carismáticas se Reúnen en Roma

El 1 de junio de 2024, la Casa dei Fratelli delle Scuole Cristiane (La Salle) en Roma acogió un evento organizado por la Asociación de Familias Carismáticas en Diálogo. Representantes de 41 familias carismáticas se reunieron para un día de compartir y reflexión.

Por la familia carismática Mazenodiana Oblata, participaron Antonietta Mongiò, COMI, quien también es parte del comité ejecutivo, Stefano Dominici, Coordinador de Asociaciones Laicas, y Andreina Gambardella, COMI, en este encuentro.

Este evento forma parte de un recorrido que comenzó hace una década, tras la carta apostólica del Papa Francisco para el Año de la Vida Consagrada. En la carta, el Papa Francisco subrayó la importancia de la colaboración entre personas consagradas y laicos: “Con esta carta me dirijo, además de a las personas consagradas, a los laicos que comparten con ellas ideales, espíritu y misión.

Algunos Institutos religiosos tienen una larga tradición en este sentido, otros tienen una experiencia más reciente. En efecto, alrededor de cada familia religiosa, y también de las Sociedades de vida apostólica y de los mismos Institutos seculares, existe una familia más grande, la «familia carismática», que comprende varios Institutos que se reconocen en el mismo carisma, y sobre todo cristianos laicos que se sienten llamados, precisamente en su condición laical, a participar en el mismo espíritu carismático.”

El día comenzó con una oración invocando al Espíritu Santo. El evento principal fue una charla de la teóloga Prof. Marinella Perroni titulada “Del ‘Yo’ al ‘Nosotros’: Tejiendo Relaciones de Comunión Abiertas a la Iniciativa del Espíritu.”

Ofreció perspectivas tanto del Antiguo como del Nuevo Testamento, reflexionando sobre la acción continua y renovadora del Espíritu, el concepto de identidad comunitaria, fidelidad creativa y la necesidad de la responsabilidad individual en el cuidado de la Familia Carismática. Los talleres permitieron a los participantes explorar estos temas, compartir experiencias prácticas y discutir formas de continuar su camino juntos. Las discusiones llevaron a propuestas y sugerencias para futuras acciones, destacando el compromiso colectivo de avanzar como grupo.

Stefano Dominici compartió una historia personal de una reunión anterior, donde una monja de las Hijas de la Caridad Canossianas pidió consejo sobre la organización de un congreso global para sus asociados laicos. Él proporcionó consejos prácticos y compartió experiencias de la organización del 2º Congreso de Asociaciones Laicas Oblatas en 2022. Esta colaboración ejemplifica el espíritu de apoyo mutuo y aprendizaje compartido dentro de las diversas familias carismáticas de la Iglesia.

Esta reunión en Roma demostró el compromiso continuo con la unidad y el enriquecimiento visionado por el Papa Francisco, fomentando un sentido de comunión global entre las familias carismáticas católicas. A medida que estas familias continúan su peregrinaje, se ven fortalecidas por su misión compartida y el apoyo de la comunidad más grande de la Iglesia.

Stefano Dominici & Antonietta Mongiò, COMI

Deporte y Fe: Un Oblato en la Feria del Libro de Madrid

El pasado 31 de mayo se inauguró la 83^a Feria del Libro de Madrid, dedicada a la relación entre la lectura y el deporte. El tema de la feria destaca cómo el deporte ha inspirado a innumerables autores, ofreciendo tanto temas como una manera de fortalecer su espíritu creativo. Este sentimiento resuena profundamente con el Oblato destacado en la feria de este año, quien encarna la intersección de la literatura, el atletismo y la fe.

El pasado 31 de mayo se inauguró en Madrid la 83^a Feria del Libro, dedicada a la relación entre la lectura y el deporte. En la web oficial podemos leer: «No hay género literario que sea ajeno al deporte, y (a falta de un recuento más completo), podemos aventurar que no hay disciplina deportiva que no haya impulsado la creatividad de los autores, sea regalándoles un tema, un protagonista, sea fortaleciendo su cuerpo y su mente para afrontar el reto de la página en blanco. Por no hablar de todos aquellos deportistas que, por razones diversas, han decidido compartir su biografía y experiencias, ricas casi siempre en lecciones de superación y vida». Estas palabras se aplican perfectamente al oblato presente en la Feria este año.

No estamos hablando del P. Alberto Ruiz González, autor del libro *El beato Mario Borzaga y los mártires de Laos*, quien firmó ejemplares en la caseta de Ediciones Encuentro durante algo más de una hora y media. Tampoco nos referimos al P. Antonio Diodati, quien, quizá influenciado por el lema de la Feria o haciendo un guiño a su paisano mártir, llegó en bicicleta al evento. Nos referimos, claro está, al beato Mario Borzaga, amante de la lectura, del deporte y, sobre todo, de Jesús de Nazaret, a quien imitó hasta en su entrega de la vida. Es bien sabido, como deja anotado en su Diario, su gusto por practicar y seguir los eventos deportivos de su época. De hecho, en 1959, al llegar a Luang Prabang, se interesó por consultar un periódico, dejando una curiosa reseña sobre el vencedor

del Tour de Francia de ese año: «un tal Federico Bahamontes».

Varias personas se acercaron a la caseta 196: algunos de la Familia Oblata, familiares y amigos de Alberto, pero también otras personas desconocidas para nosotros, quienes ahora podrán conocer un poco más sobre nuestro carisma. El bien se difunde en cada pequeña ocasión y en cada pequeño encuentro. Una mujer, sin saber muy bien a qué se acercaba, se llevó un libro con cariño, pues su padre, ya fallecido, había sido militar en el Sáhara y buen amigo de Mons. Félix Erviti, omi.

En una cultura tan deportista y, a la vez, tan poco interesada por lo espiritual, esperamos que los mártires de Laos contribuyan a que no se deje incompleto el famoso aforismo de Juvenal: «mens sana in corpore sano». Y es que todos solemos olvidar el inicio de esta conocida frase, que en realidad dice: «Orandum est ut sit mens sana in corpore sano» (Debemos orar por una mente sana en un cuerpo sano). Sin la parte espiritual, el ser humano siempre estará incompleto.

El P. Alberto nos contó que, mientras estaba en la caseta, hojeó algunos de los libros de la editorial. Se interesó por uno de Christian Bobin y, al abrirlo, encontró la siguiente reflexión que llamó su atención por coincidir con la solemnidad del Corpus Christi: «Más que la tapicería floral de las calles, me impresionaba el extraño nombre de la festividad: Corpus Christi. Abría en el lenguaje cotidiano una brecha por la cual creía entrever el esplendor abandonado de lo invisible que nos rodea. Entonces no sabía que nada está más cerca del cielo que lo banal, y que el Dios verdadero es aquel que despreciamos, por el que no engalanamos las calles».

La vida del beato Mario Borzaga nos enseña a amar a ese Dios que habita con nosotros en lo cotidiano y lo sencillo.

ANIVERSARIOS DE JULIO DE 2024

75 Aniversarios de vita religiosa

25/07/1949	08648	P. Camilo González	Mediterránea
25/07/1949	08649	P. Luis Valbuena	Estados Unidos

70 Aniversarios de vita religiosa

25/07/1954	09724	P. Teótimos González	Mediterránea
25/07/1954	10267	Hno. Alfredo Hernández	Mediterránea
26/07/1954	09726	P. Rémi Cadieux	Notre-Dame-du-Cap
26/07/1954	09736	P. Laurent Desaulniers	Notre-Dame-du-Cap
26/07/1954	09731	P. Pierre Pépin	Notre-Dame-du-Cap

65 Aniversarios de vita religiosa

25/07/1959	10658	P. Alfredo Fernández	Mediterránea
------------	-------	----------------------	--------------

65 Años de sacerdocio

05/07/1959	09780	P. Jan Jansen	Bélgica y Países Bajos
12/07/1959	09452	P. Werner Rörig	Prov. centroeuropea
29/07/1959	09629	P. Kevin Davine	Australia

60 Años de sacerdocio

26/07/1964	10845	P. Aloys Kapp	Prov. centroeuropea
26/07/1964	10440	P. Vitus Laib	Prov. centroeuropea
26/07/1964	10631	P. Alfons Schüling	Prov. centroeuropea

50 Años de sacerdocio

12/07/1974	11911	Mons. Edward Risi	África austral
13/07/1974	11952	P. Mark Kemseke	Bélgica y Países Bajos
20/07/1974	12029	Mons. Wilhelm Steckling	Cruz del Sur
24/07/1974	11834	P. Alban Rajasingham	Jaffna

25 Aniversarios de vita religiosa

01/07/1999	13881	P. Kishore Kumar Abbadasari	India
01/07/1999	13883	P. Antonyraj Arumainathan	India
01/07/1999	13885	P. Davidraj Francis	Australie
01/07/1999	13884	P. Durai Arul Amirtharaj Joseph	India
01/07/1999	13882	P. Adimai Vincent Siluvai	India
22/07/1999	13875	P. José Cándido Gonzalez Gúzman	México
22/07/1999	14046	P. Eliodoro César Rojas Britez	Cruz del Sur

25 Años de sacerdocio

09/07/1999	13604	P. James Devasagayam	India
09/07/1999	13605	P. Chinnappan Mariasusai	India
10/07/1999	13507	P. Pawel Wyszkowski	Polonia

Sufragios por nuestros difuntos - JUNIO 2024

NOMBRE	FECHA	FALLECIÓ	NACIÓ	No. 37 - 45 PROV/DEL
P. Paschal DILLON	01/06/2024	Inchicore	15/03/1932	Anglo-irish
Hno. Benedict KURERA	05/06/2024	Kohuwala	18/12/1960	Colombo
P. Roland LECLAIRE	06/06/2024	Richelieu	10/06/1931	N-D-Cap
P. Juan ROGGE	06/06/2024	Mexico City	16/03/1933	México
P. Pethuru P. PHILIP	11/06/2024	Columbutharai	11/01/1936	Jaffna
P. Jerzy SWITALA	19/06/2024	Lubliniec	17/09/1949	Polonia
P. Jean-Pierre BONNAFOUX	22/06/2024	Ajaccio	07/02/1939	Francia
P. Philippe THIERRY	22/06/2024	Fougères	23/06/1940	Francia
P. José María GONZÁLEZ	26/06/2024	Madrid	18/08/1929	Mediterránea



«Están ante Dios con una señal, con una especie de carácter propio de nuestra Sociedad, los votos comunes a todos sus miembros, la práctica de las mismas virtudes. Estamos unidos a ellos por los vínculos de una caridad particular, aún son nuestros hermanos, y lo somos de ellos; viven en nuestra casa madre, en nuestra capital; sus oraciones, el amor que conservan por nosotros, nos atraerá un día a ellos para vivir con ellos en el lugar de nuestro descanso.»

(Carta del Fundador al P. Courtès, 22 de julio 1828)